

notre Métropole est la plus grande de France, quatre fois plus étendue que le Grand Paris et six fois plus vaste que celle de Lyon." En ce qui concerne la polémique sur le logo qui vient d'être choisi pour l'institution, Jean-Claude Gaudin a assuré l'avoir présenté aux maires du territoire en avant-première, "mais Maryse Joissains, qui aujourd'hui est en colère, était absente ce jour-là. Il me semblait qu'il satisfaisait tout le monde..."

L' élu s'est ensuite tourné vers l'avenir et a énuméré quelques axes comme l'année capitale européenne du sport. Il



Tout va comme sur des roulettes pour Jean-Claude Gaudin ! Un service de pousse-pousse était mis à disposition des invités hier.

landise, comme les Terrasses du Port, les Docks Village, les Voûtes, ou l'équipement autour du stade, c'est agrandir le centre-ville et valoriser notre territoire", a-t-il apporté comme réponse aux inquiétudes soulevées sur l'avenir des petits commerces du centre historique. Un plan de ravalement des façades va aussi être lancé dans l'hypercentre, "grâce notamment à l'aide du Conseil départemental, et je remercie une fois encore - ce n'est jamais trop! - sa présidente Martine Vassal".

Venait enfin l'explication du choix du

2018, Parm... re figurent l... merce, la Ca... zaine de par... dée par Alai... se d'épargn... Chambre r... d'industrie.

"C'est un... conclu Jean... vrer une co... avenir politi...

CONSEIL DÉPARTEMENTAL

Les élus communistes aiment la pizza, mais...

Hier matin, le groupe communiste au Conseil départemental (cinq élus), par l'entremise de son président Claude Jorda, présentait ses vœux. Le premier d'entre eux: que le Département se fasse "solidaire", qu'il soit "un bouclier social face aux politiques austéritaires". Malheureusement, "force est de constater que nous sommes loin du compte", regrette l' élu du canton de Gardanne, s'indignant notamment de l'absence de prise en charge dans les Bouches-du-Rhône de nombreux mineurs (étrangers) isolés, livrés à eux-mêmes et aux aléas de la rue: "Il est temps que l'État, la justice et le Département se mettent autour d'une table pour régler cette question."

Autre thématique incontournable en cette année de capitale européenne, le sport: "Activité d'épanouissement personnel et collectif, il est résolument social et émancipateur, à condition qu'on le dégage de la politique du chiffre et du résultat... et qu'on dispose d'installations de qualité et accessibles à tous."

Vivent les fonctionnaires!

Cet habile tacle effectué, il est temps de passer aux élections. 2017 pourrait, en effet, voir

l'élection de François Fillon (LR), qui prône la suppression de 500 000 postes dans la fonction publique. "Un peu de sérieux, demande Claude Jorda. Avons-nous besoin de moins de soignants dans les hôpitaux, de moins d'enseignants, de moins de policiers, de moins d'inspecteurs du travail, de moins de travailleurs sociaux, de moins de pompiers?"

Et si ce n'était Fillon, ce pourrait être Marine Le Pen: "Un véritable danger, qui surfe sur la misère des gens, mais qui en aucun cas ne remet en cause ceux qui profitent de la situation."

Une histoire de farine

En attendant, le quotidien du Conseil départemental, c'est aussi la baisse des dotations de l'État, de "36 millions d'euros". En conséquence, "il faut faire des choix". Et autant dire que les communistes n'auraient pas fait celui d'imprimer le slogan du Département sur des boîtes à pizza et des sets de table. Pourtant, glisse Gérard Frau (canton de Martigues), "on aime les pizzas". Mais là, sourit Nicolas Kourkas (canton d'Arles), "on se fait rouler dans la farine". Bon appétit.

Clair RIVIÈRE

SALON
CHOCO
MARSE

Marseille Chanot - Palais des E
www.salonduchocola